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今日市区空气质量预测：优至良

本报讯（记者厉晓杭 通讯员
罗秋玲）“有了合规的‘编制’，政
府给我们发工资，交五险一金，感
觉大不一样了！”连日来，新上任
的江北甬江街道畈里塘村党支部书
记郑昌海忙得连轴转，针对村庄内
部停车难的问题，他带领村干部挨
户登记私家车信息，下步村里将启
动外来车辆乱停放整治工作。站着
干事、跑着成事，他以每天都在战
斗的状态投入工作。

近日，甬江街道在全市率先试
点建立农村工作者服务站，聘用
38 名农村专职工作者，签订劳动
合同，统一纳入农村工作者服务
站，进行职业化管理。郑昌海便是
其中一员。他感慨地说：“以后我
们也可以享受高温补贴、素质培训
⋯⋯ 村 干 部 这 是 有 了 ‘ 娘 家 人 ’
啊！”

村干部是农村基层干部队伍的
重要组成部分。随着经济社会快速
发展，农村基层治理对人才的需求
发生变化。“村干部职业化是大势

所趋，是基层治理的创新实践。”
甬江街道党工委书记许光明认为，
高素质、职业化、专业化的农村干
部队伍，对进一步完善农村基层治
理组织体系，推动乡村振兴有着重
要意义。

一直以来，相比于社区工作者
来讲，村干部做着相似的工作，但
社会认同感却远不如城区里的专职
社工，加之还有待遇、培训等方面
的差距。此次甬江街道试点建立
的农村工作者服务站，负责农村
专职工作者的统筹管理，包括农
村专职工作者的选拔任用、教育
培 训 、 考 核 奖 惩 、 报 酬 待 遇 等 。

“村干部以往多数是兼职的，工作
也没有明确规范。现在我觉得自
己的岗位更有吸引力了！”外漕村
村 委 会 委 员 “80 后 ” 邵 友 谊 说 ，
农民以前没有社保，现在街道不
仅给村干部发工资，还给每个人
每月交五险一金 2314 元，“加上村
里发的奖金，村干部收入一年超过
10 万元”。

甬江试点建立农村工作者服务站

村干部职业化
带来农村新气象

本报讯（记者殷聪） 记者从市
经信局获悉，工信部近日公布了第
二批专精特新“小巨人”企业名
单。雪龙集团、东海水表、宝工电
器等 50 家甬企自此加入国家级专
精特新“小巨人”阵营，数量位居
全国各省和计划单列市第四名。去
年，我市有 5 家企业获批国家级专
精特新“小巨人”称号。

本次入选的 50 家甬企是专精
特 新 的 “ 代 言 人 ”。 专 注 细 分 领
域，宁港永磁是全球单体产量第一

的钐钴永磁材料制造企业，产量占
全球 18.8%；通过精益求精，夏厦
齿轮不断加大智能制造力度，小齿
轮的生产效率节节攀升；聚焦特定
领域，大丰将剧院、体育场馆、音
乐厅中的看台座椅研发制造技术应
用到了轨道交通领域，实现“老树
开新花”；借助自主创新，伏尔肯
生产的新材料已应用于海基雷达、
卫星、核电站等尖端领域，在新兴
领域不断前行⋯⋯

“在宁波，高附加值、高技术

含量的专精特新企业正以精雕细琢
的专注精神，深入当地各个细分行
业的毛细血管，并以科技驱动为力
量，向着更深处漫溯，成为经济转型
生生不息的力量所在。”市经信局相
关负责人说，今年 7 月，我市吹响了
建设制造业单项冠军之城的“冲锋
号”。按照计划，我市将以专精特新

“小巨人”为基础，鼓励企业锐意进
取，走小而美、小而专、小而强、小
而久、小而精之路，全力打造制造
业单项冠军之城。

50家甬企加入
国家级专精特新“小巨人”阵营

本报讯 （记者金鹭） 昨日上
午，市委副书记、市长裘东耀会见
了万科集团创始人、董事会名誉主
席王石。

裘东耀对王石一行来甬考察表
示欢迎。他说，当前宁波正在深入
贯彻党的十九届五中全会精神和浙
江省委十四届八次全会精神，凝聚
各方面的智慧和力量，科学谋划

“十四五”时期的发展。万科集团
是国内领先的城乡建设与生活服务
商，在宁波投资发展的历史久、基
础好。希望万科集团发挥资源优
势，帮助宁波引进一批高能级创新

平台和产业平台，助推宁波经济高
质量发展和城市有机更新。同时，
与宁波深化体育项目合作，助力我
市打造更高水平的健康宁波。

王石感谢宁波一直以来给予万
科集团的关心支持。他说，宁波的
发展势头好、投资机遇多、营商环
境优，万科集团对在宁波的投资发
展充满信心。下一步将集成资源、
发挥优势，进一步深化与宁波在科
技创新平台引进、体育运动推广等
领域的合作，助推宁波提升城市
建设发展品质。

朱金茂参加。

裘东耀会见
万科集团创始人王石

本报讯 （记 者金鹭） 昨 日 ，
大 连 理 工 大 学 宁 波 研 究 院 开 园 。
中共中央候补委员、大连理工大
学校长郭东明院士，宁波市委副
书记、市长裘东耀出席开园活动
并座谈。

中国工程院院士蹇锡高，中国
科学院院士彭孝军，大连理工大学
副校长宋永臣、姚山，市领导宋越
舜、施惠芳、陈炳荣及朱金茂出席
相关活动。

郭东明在座谈时说，大连理工
大 学 与 宁 波 市 的 合 作 是 双 赢 之
举。大连理工大学将举全校之力
推动大连理工大学宁波研究院加
快建设和发展，让一批高水平导
师扎根宁波，积极支持宁波研究
院聚焦宁波产业转型需求和未来
发展方向，高效率开展科技研发
工 作 ， 积 极 促 成 科 研 成 果 转 化 ，
大力培育契合宁波产业发展所需
的高素质人才，为宁波新时期推

进高质量发展提供有力的科技和
人才支持。

裘东耀说，当前，宁波正在科
学谋划“十四五”时期的发展，把
科技创新赋能制造业发展作为重中
之重。大连理工大学宁波研究院的
开园，标志着双方合作进入了新阶
段。希望双方共同加大力度，尽快
启动宁波研究生院建设，加快推进
中德合作大学落地。宁波将一如既
往地为大连理工大学宁波研究院的
发展以及双方深化合作办学，提供
优质的服务保障，创造良好的发展
环境。

大连理工大学宁波研究院由宁
波市政府与大连理工大学合作共
建。该研究院自 2019 年 1 月签约落
地以来，已引进团队 13 个、集聚
创新人才 103 名，承担包括国家重
点研发计划项目在内的重点课题 8
项，在孵企业 5 家，服务对接本地
企业 40 余家。

大连理工大学
宁波研究院开园
郭东明裘东耀宋越舜出席并座谈

记者 殷聪
镇海区委报道组 倪寅初
通讯员 王凯

“目前，我们正加紧进行 LCP
薄膜以及 LCP 纤维生产设备的调
试，预计一期项目最快明年一季度
实现量产。”昨日，在镇海物流枢纽
港内，浙江甬川聚嘉新材料科技有
限公司总经理王阳向记者展示了该
企业未来的发展蓝图。

按照计划，甬川聚嘉二期项目
将于 2022 年 6 月底前全面投产。待
二期项目全部投产后，甬川聚嘉将
形成年产 300 万平方米薄膜、3600
吨 LCP 改 性 树 脂 、3000 吨 LCP 纤
维、500 万平方米 LCP 纤维布以及
100 吨 LCP 微粉的综合产能，预计
年产值可达到 1 亿元。

据 介 绍 ，聚 嘉 新 材 料 生 产 的
LCP 薄膜，被称为 5G 天线及视频线
的关键基础材料。随着 5G 的加快应
用，传统的 PI（聚酰亚胺）薄膜材料
已无法满足 5G 高频段的信号传输
要求，性能更优的 LCP 薄膜将成为
PI 薄膜的最佳替代品。目前，欧盟、
中国、美国、日本、韩国等 5G 主要市
场迫切需要 LCP 薄膜的批量化供

应。随着 5G 微基站、智能穿戴、远程
医 疗 及 汽 车 通 信 等 产 品 的 发 展 ，
LCP 薄膜规模有望突破百亿级。“作
为国内第一家公开展示成熟 LCP
薄膜的企业，甬川聚嘉的未来潜力
无限。按照计划，甬川聚嘉将力争至
2025 年底实现年产值 5 亿元的目
标。”王阳说。

“你根本无法想象，这块创业创
新热土一年前还是一块闲置的场
地。”镇海物流枢纽港开发有限公司
总经理张瑜告诉记者。甬川聚嘉占
地 60 亩，原为天地特钢的工业厂
区。该企业破产清算后，土地长期闲
置。2019 年，镇海物流枢纽港回购
了该地块，并通过招商引资，成功引
入甬川聚嘉项目。

从 2019 年的零收益到 2021 年
预计年产值 1 亿元，昔日“低效地”
变身“高产田”的背后，是镇海掀起
的一场关于低效用地（企业）再开发
的变革。今年 11 月，镇海发布《镇海
区低效用地（企业）再开发专项政策
实施细则》，开启了“亩均论英雄”改
革的全新尝试。

“与其他区县（市）相比，镇海新
增工业用地资源更为短缺。”镇海区
经信局局长宋琪坦言，目前镇海城

镇建设用地面积 17 万亩，占土地总
面 积 的 47.86% ，土 地 开 发 强 度 最
高，是全市平均值的 3 倍。其中，工
业用地面积 6.3 万亩，占建设用地总
面积的 37.4%。受此影响，不但区内
的优质企业拓展空间受限，而且新
招引的优质项目也存在落地难的情
况。

增量有限，该如何破题？镇海给
出的答案是通过存量挖潜。“通过
梳理，我们发现镇海存量工业用地
产出效益偏低，扣除省部属企业，
2019 年镇海规上企业亩均税收仅
33.5 万元。”宋琪说，甚至参与亩
均评价的规上企业中，超过三分之
一的企业税收低于全区平均。

为突破高质量发展的瓶颈，镇
海决定主动出击：以 2019 年占地
10 亩以上、亩均税收 7 万元以下的
规上企业和亩均税收 2 万元以下的
规下企业为重点，镇海计划用今明
两年时间，通过提质增效、腾笼换
鸟、关停淘汰、旧厂房改造等方式，
提高企业亩均效益，改变部分企业
生产效率低、产业层次低、厂房利
用率低、土地容积率低的现状。

“经过排摸，我们最终确定了
89 家低效用地企业，并迅速启动
出清工作。”宋琪说，“一企一档”

“一企一策”“一图一表”“一园一
方案”，借助此前“亩均论英雄”

改革的先发优势，镇海迅速明确对
象、途径、政策、方法，短短一个
月内一套“组合拳”初见成效。数
据显示，截至目前，镇海已有 39
家企业出清，占低效用地企业总数
的 43.8%。

在物流枢纽港原热电厂地块，
总投资 8.8 亿元的招宝智造谷一期
项目已正式开工，预计 2022 年 7 月
投用；在澥浦浦成地块，计划总投
资 2.4 亿 元 的 小 微 企 业 园 也 已 开
工，预计 2021 年底竣工；针对亩
均效益较低的三星工业园，镇海也
已开展“退二优二”行动，力争通
过二次开发，将其建设成以集成电
路产业为主导的特色园区⋯⋯在宋
琪拿出的产业地图上，改革的成效
已跃然纸上。

党的十九届五中全会提出，加
快发展现代产业体系，推动经济体
系优化升级。“如何推动？以工业土
地综合治理提升驱动制造业转型升
级，是镇海优化经济体系的路径选
择。”宋琪说，按照计划，下一步，镇
海将以低效用地（企业）再开发为突
破口，加强工业企业的跟踪服务，严
把产业准入关，加快推进小微企业
园（特色产业园）建设，在传统制造
业改造提升的同时，大力发展新兴
产业，通过新旧动能的不断转换，实
现制造业的高质量发展。

昔日“低效地”变身“高产田”
——从低效用地（企业）再开发看镇海深化“亩均论英雄”改革

五中全会精神在基层

昨日下午，在宁波诺丁汉大
学古籍修复工坊，数十名外籍师生
在天一阁博物院资深古籍修复师于
美娜的指导下，尝试用手工竹纸和
辅料修复存世量大的清代破损古
籍。这是英国诺丁汉市与宁波市缔
结友好关系15周年系列活动之一。

（严龙 王禹琪 摄）

当一次
古籍修复师
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每天消杀300多吨进口食品
进口冷链食品中转查验仓护航百姓的“菜篮子”

全国首个小区消防设施
整体险在甬落地

记者 朱宇 易鹤 单玉紫枫

一个越来越开放的中国，对世
界 500 强的吸引力到底有多大？正
大集团用 30 年时间给出了答案：

“选择中国是正确的！”——12 月 5
日，正大顺为智慧农业研究院在慈
溪揭牌，这是这家“老字号”跨国公
司在宁波开出的第 35 家“分号”。

“30 年没间断，累计投入超过
150 亿元，宁波是我们在全球投资
最密集、业态最丰富的城市。”正
大集团副董事长罗家顺告诉记者，
正大集团在宁波的分支机构，还在
以每年 3 家至 5 家的速度增加。

总部在泰国的正大集团是改革
开放后第一批来华投资的外资企
业。1991 年，伴随着央视 《正大

综艺》“爱是正大无私的奉献”的
旋律，正大集团首次登陆宁波，投
资 1 亿美元在北仑区设立了国际领
先的粮油加工厂。

“小平同志南方谈话前夕，不
少跨国公司对中国的开放政策持观
望态度。现在回头看，正大集团逆
势来到宁波，无疑是抢到了先机。
这里拥有天然良港，背靠长三角大
市场，政务人文环境优越，是我们
的布局首选。”罗家顺说。

以此为起点，正大集团以年均
5 亿元速度增资扩股，进入粮油加
工、畜禽养殖、装备制造、食品研
发等领域，高歌猛进在宁波打造农
业全产业链。

2008 年国际金融危机席卷全
球，不少外资企业信心不足打算撤

离中国，正大集团则再次危中抢
机。经过两年谋划推进，正大集团
在慈溪一举拿下近 4 万亩荒滩，建
设现代农业产业园，并实现了当年
改造盐碱地、当年种植水稻、当年
获得高产。

“我们看好宁波、看好中国！”
两次成功的“逆行”，不但让正大
集团在宁波的产业根深叶茂，还让
其在愈演愈烈的中美贸易摩擦中，
当起了宁波的“招商大使”。2018
年，正大携手美国爱科公司，投资
5 亿元在宁波生产全球领先的自动
化养殖设备。正大还收购了一家农
用车生产企业，整体搬迁到慈溪，
如今已实现年盈利 1 亿元。

今年年初，新冠肺炎疫情袭
来，正大旗下的蛋业等公司面临饲

料断供、物流受阻等难题。当地政
府部门迅速将其列入“保民生”第
一批项目，落实本地供应商、办妥
车辆通行证，解了企业的燃眉之
急。

疫情没能阻挡正大在宁波的增
资步伐。“成立智慧农业研究院，
吹 响 了 正 大 进 军 智 慧 农 业 的 号
角。”正大集团农牧食品企业中国
区副董事长王金文说，正大将引进
稻米油全产业链技术，把宁波打造
成现代农业的国际样板。

今年以来，全球跨国投资持续
低迷，但是宁波实到外资迎来逆势
增长。据市商务局统计，今年全市
新增境外世界 500 强企业 4 家，目
前在宁波投资的境外世界 500 强企
业已达 67 家。

一家世界500强企业的三次“逆行”

正大集团开出第35家甬字头“分号”

本报记者

30 年 间 ， 正 大 集 团 用 三 次
“逆行”，投下了对中国改革开放、
宁波营商环境的两张“信任票”。

作为改革开放后最早投资中国
大陆的世界 500强企业，正大集团
见证了中国经济的壮丽腾飞，也亲

历了中国对外开放的曲折历程。正
如正大集团高层在接受本报记者采
访时所言，“正大集团分享了中国
改革开放的红利，并与宁波成就了

彼此。”
不拒众流，方为江海。面向未

来，中国利用外资的政策不会变，
对外商投资企业合法权益的保护不

会变。而宁波，作为浙江建设“重
要窗口”的模范生，也将以更加开
放的姿态、更加优越的营商环境，
为外商提供更好的发展条件。

新发展阶段，新发展理念，
新发展格局，宁波将与更多“正
大集团”续写更加精彩的双赢故
事。

两张“信任票”


